

III.- PROBLEMAS SOCIALES

C.- ALCOHOLISMO : publicaciones de estos últimos años indican que esta situación se ha agravado; por vez primera la ingestión inmoderada-crónica se ha ampliado notoriamente no sólo hacia mujeres adultas, sino también entre adolescentes y jóvenes de ambos sexos; la patología alcohólica parece instalarse a edades más tempranas y el uso de otros psicotrópicos, (marihuana, estimulantes y solventes volátiles), tanto en jóvenes y adolescentes como niños mayores, se ha extendido especialmente en sectores bajos y marginales.

La enfermedad alcohólica y la ingestión excesiva de alcohol no respeta edad, sexo, condición social o situación de vida.

La ingestión anormal de alcohol afecta preferentemente al sexo masculino y se asocia inversamente con el nivel socio-económico.

Bebedores excesivos	10 - 15 %
Enfermos alcohólicos	5 - 6 %

(tendencia según diversos estudios)

La existencia del alcoholismo es un hecho presente en el tejido de la vida familiar y poblacional. Esta presencia condiciona negativamente en forma dramática el mundo de los pobres.

TASAS DE BEBEDORES ANORMALES
(SEGUN NIVELES SOCIO-ECONOMICOS)

	Alto-Medio	Bajo	Marginal
EXCESIVOS	5 %	8 %	13 %
ALCOHOLICOS	2 %	5 %	8 %
TOTAL	7 %	13 %	21 %

(tendencias según diversos estudios nacionales)

1334 ADOLESCENTES DE 14 A 21 AÑOS

Tipos de Bebedores

ABSTEMIOS	34,00 %
MODERADOS	53,00 %
EXCESIVOS	12,57 %

IV.- ALGUNOS ELEMENTOS DE DIAGNOSTICO DE 2 SECTORES DE VIÑA DEL MAR

1.- ALGUNOS ELEMENTOS DE DIAGNOSTICO SECTOR " FORESTAL "

Ubicado en la Comuna de Viña del Mar, con una población aproximada de 30.000 habitantes. Existen 22 poblaciones, todas constituidas en Juntas de Vecinos. Las poblaciones en que hay mayor incidencia de extrema pobreza son: Población "El Esfuerzo", "Gabriela Mistral", "Las Palmeras", "Puerto Aysén".

Servicios Generales: dentro de las poblaciones más afectadas en la comuna, por carencia de servicios de alcantarillado, se ubica el cerro Forestal. En los sectores más altos del cerro, quedan más marginados de los servicios de agua potable, aseo y otros. La gran parte de sus calles es de tierra y en su totalidad en mal estado.

Hay alumbrado público en todo el sector, pero con deficiente funcionamiento.

Hay 03 vías de acceso a la población.

Hay carencia de negocios como farmacia, supermercado en contraste con un superávit de negocios de bebidas alcohólicas con patentes, sumado a éstos los "clandestinos".

No existe: correos y buzones, servicio de bomberos, plazas ni áreas verdes.

Hay gran cantidad de basurales, acequias.

Educación: hay 5 Escuelas municipalizadas y 6 Escuelas subvencionadas.

Iglesias : hay 17 templos evangélicos que pertenecen a diferentes congregaciones, tales como: Asamblea de Dios, Testigos de Jehová, Pentecostal, Alianza, Iglesia de Dios. Hay 2 sectas que son: "Sólo Jesús" y la secta de William Brahm, sumando a esto la gran cantidad de casas de oración.

Por otra parte, hay 5 templos católicos y 7 comunidades cristianas de base.

Organizaciones Poblacionales: funcionan 24 centros de madres bajo la tutela de CEMA- CHILE, con no más de 30 socias cada uno.

Hay una asociación de clubes deportivos.

Hay 2 grupos juveniles de hecho.

Hay 5 comedores infantiles apoyados por una D.N.G., "Compartiendo la Mesa". Además otro que funciona esporádicamente apoyado por la Iglesia Católica.

Hay centros abiertos municipales (3) para niños con problemas de desnutrición.

O.N.G.

"Compartiéndolo la Mesa", en apoyos a comedores.

"Policlínico Monseñor Alvear" y "CELPES" (datos en informe O.N.G.)

"FASIC", a través de un programa de Salud Mental Poblacional.

SALUD : existe un policlínico periférico estatal.

Algunos elementos concretos de una población de extrema pobreza, "Las Ver-
tientes", de acuerdo a estudio realizado en el mes de Agosto de 1988:

- 66 % está sin trabajo o con trabajo inestable
- 82 % percibe un ingreso per cápita diario menor a \$ 100, el ingreso ma-
yor per cápita diario corresponde a \$ 250 y el menor a \$ 10,80.
- las enfermedades más frecuentes informadas son: neurosis ("enfermedad -
de los nervios"), alcoholismo, hipertensión arterial, asma bronquial ,
enfermedades cardíacas. Desnutrición y drogadicción.

ARCHIVO FASIC